
 
 《遠見》雜誌長期觀察台灣 23 縣市發展，以「民意調查」與「競爭力評比」兩大指標

體檢縣市競爭力。與 2005 年《遠見》民調結果相較，縣長您從四顆星晉級，成為五星

級的縣長，得分幅度增加頗大，顯示縣長您非常的用心也非常的認真在縣政的推動與

帶領，所以獲得民眾相當大的肯定。但是本席要在此請教您：在今年公佈的評比中，

其中有一項政府效率的評比，請問您是否知道新竹縣是第幾名？ 
 如何提升政府效率？ 
 是否有統計每月積壓公文數，哪個單位最多？ 

 

政府效率：新竹市進步最多 
名次 政府效率 2006 年名次 

1 台北市 1 

2 澎湖縣 2 

3 台東縣 4 

4 花蓮縣 3 

5 基隆市 7 

6 新竹市 14 

7 南投縣 8 

8 苗栗縣 5 

9 嘉義縣 9 

10 宜蘭縣 13 

11 桃園縣 11 

12 彰化縣 6 

13 台中縣 10 

14 雲林縣 16 

15 新竹縣 12 

 
 人事問題：請問縣長知道縣府團隊哪個局處室人員流動率最高嗎?(負責違章的建管課

員工自述) 哪裡人手最不足嗎?(社會救助課員工自述) 該怎麼解決？ 

 
 
 

 幸福城市排行榜 
96 年-天下雜誌幸福縣市調查  

◎ 幸福城市總排行榜↑：96 年新竹縣第 8、95 年新竹縣第 10、93 年第 7  



 
1. 經濟力↑：96 年新竹縣第二、95 年新竹縣第四(紅色進步,藍色退步,黑色持平) 
96 年: 
排

名 

平均

分數 

縣市/項目 營利事業

銷售額

(十億元) 

經濟發

展支出

佔歲出

比例(%) 

所得收入

者平均每

人可支配

所得 (萬

元/人) 

失業率

(%) 

都市地價

指數(指

數) 

你覺得未來

三年在 XX

縣市會不會

更容易找到

工作?(會) 

你覺得XX縣市

長有沒有努力

在創造更多的

工作機會(非常

努力+努力)

2 6.29 新竹縣 774.9 15.44 45.8 3.44 101.34 36.2 46.0
 
95 年: 
排

名 

平均

分數 

縣市/項目 94 年營

利事業

銷售額

(十億

元) 

94 年經濟

發展支出

佔歲出比

例(%) 

94 年每人

每年可支

配所得

(萬元/人)

94 年失

業率

(%) 

94 年都市

地價指數

(指數) 

你覺得未來

三年在 XX

縣市會不會

更容易找到

工作?(會) 

你覺得XX縣市

長有沒有努力在

創造更多的工作

機會(非常努力+

努力)

4 5.71 新竹縣 743 15.7 25.8 3.9 100.4 37.9 67.6
 

 96 年較 95 年進步的項目： 
營利事業銷售額、所得收入者平均每人可支配所得、失業率、都市地價指數 

 96 年較 95 年退步的項目： 
民眾意見的部份 
 
問：在創造更多工作機會的評比中，九六年分數比九五年跌了將近二十分？請問為什麼會

如此？ 
 
 
2. 環境力↓：96 年新竹縣第八、95 年新竹縣第五 
96 年: 
排

名 

平均

分數 

縣市/項

目 

空氣中

總懸浮

微粒濃

度(微

克/立

方公

尺) 

污水

處理

率

(%) 

機動車肇

事數(件/

萬輛) 

每人每日

垃圾產生

量(公斤/

人) 

XX 縣市

的治安或

環境讓你

覺得夠安

全嗎?(非

常安全+

安全) 

你覺得

XX 縣

市美麗

嗎?(美

麗) 

你是否

常在 XX

縣市的

路邊看

見垃圾

(很少看

到+從未

看到) 

你覺得

XX 縣市

長有沒有

努力打造

縣市的乾

淨與美麗

(非常努力

+努力) 

8 6.13 新竹縣 94.41 19.85 54.11 0.81 75.4 66.1 38.2 60.1 



 
95 年:  
排

名 

平均

分數 

縣市/項

目 

94 年空

氣中總

懸浮微

粒濃度

(微克/

立方公

尺) 

94 年

污水

處理

率

(%) 

94 年

機動

車肇

事數

(件/

萬輛) 

94 年每

人每日

垃圾產

生量

(公斤/

人) 

94 年現

有每座

公廁檢

驗次數

(次/座) 

XX 縣市

的治安或

環境讓你

覺得夠安

全嗎?(非

常安全+

安全) 

你覺得

XX 縣

市美麗

嗎?(美

麗) 

你是否

常在 XX

縣市的

路邊看

見垃圾

(很少看

到+從未

看到) 

你覺得

XX 縣市

長有沒有

努力打造

縣市乾淨

與美麗(非

常努力+

努力) 

5 5.89 新竹縣 94 20.5 31.4 0.8 3.3 81.3 57.7 30.1 63.6 

 
 96 年較 95 年進步的項目： 

    民眾意見的部份 
 96 年較 95 年退步的項目： 

污水處理率、機動車肇事數 
 
 
問：機動車肇事數，從每萬輛有 31.4 件提升到 54.11 件，提高了 23 件／萬輛，是否顯示新

竹縣缺乏行的安全？ 
 
問：另外，對於治安的安全感評比中，也是退步了六分，希望可以加強整治治安，讓安全

感更提升！ 
 
 
 
3. 社福力↓：96 年新竹縣第十七、95 年新竹縣第十六 
 
96 年: 
排

名 

平均

分數 

縣市/項

目 

執業

醫事

人員

比(人
/萬
人) 

每萬人

口病床

數(床/

萬人) 

  每位志工ㄧ

年內提供服

務時數(時數

/年/人) 

你的工

作很累

嗎?(不

太累+

不累) 

你有時間陪伴

家人享受人生

嗎?(時間非常

充足+只有一

些時間) 

你覺得 XX 縣

市長注重提倡

人民參與社區

活動嗎?(非常

注重+注重) 

17 5.17 新竹縣 44.3 46.4   70.78 45.0 81.7 52.8 

 
95 年: 



排

名 

平均

分數 

縣市/項

目 

94 年

執業

醫事

人員

比(人
/萬
人) 

94 年每

萬人口

病床數

(床/萬

人) 

94 年每千

位老人居

家服務人

次(次/百

人) 

94 年公

立托兒

所家數

(所/萬

人) 

94 年每位志

工ㄧ年內提

供服務時數

(時數/年/人)

你的工

作很累

嗎?(不

太累+

不累) 

你有時間陪伴

家人享受人生

嗎?(時間非常

充足+只有一

些時間) 

你覺得 XX 縣

市長注不注重

提倡社區活

動?(非常注重+

注重) 

16 3.75 新竹縣 57.9 47.5 278.8 0.28 87.5 56.4 79.7 55.8 

 
 96 年較 95 年進步的項目： 

幾乎算是沒有 
 96 年較 95 年退步的項目： 

全退步 
 
問：請問為何執業醫事人員會比去年減少這麼多？是因為人口增加，醫事人員沒有增加造

成的？還是醫事人員不願留在新竹縣？ 
根據 2007 年 9 月號康健雜誌公布的「醫療資源最充足的城市」調查，新竹縣每萬人口醫事人員

數 44.3 人，全國倒數第 2 名，僅贏過金門縣。而新竹縣 48 萬多人口，目前開放病床有 895 床，

每萬人口僅 18.4 床，加上少得可憐的病床數，急性一般病床每萬人口以 35 床為標準，新竹市目

前每萬人口有 31.2 床，已接近 35 床的標準，而新竹縣明顯是醫療資源貧乏的縣市。 
問：對於醫療資源的不充裕，請問縣府有何對策能為縣民提供更多更好的醫療資源? 

 重大計畫－生醫園區 

 一場空？！ 6 年來竹北生醫園區荒蕪? 停擺 ?!! 
  到現在竹北生醫園區還是一片空蕩蕩，連整地都還沒完成。六年來，竹北的生醫園區從

預定籌設 1 所國際級的醫學中心，建置生技研發設施及研發實驗室，到擁有 500 病床的醫學治

療中心，再到收回規畫權，乃至於變更負責單位，回到原點，有如一場空，一場美夢。  
  對比南港生技園區開發案，2007 年 7 月行政院財經小組積極介入協調，終於塵埃

落定，將會有研發大樓與臨床實驗室。到了 2007 年 11 月，自由時報報導，國科會副

主委說，生醫園區的硬體設施將暫停。竹北生醫園區本來是行政院挑戰 2008 的重要施

政計畫，到今年，用開發經費過於龐大的理由，讓生醫園區的開發案無限期延後。  

  竹北生醫園區本來可以為新竹縣增加 2000 億的產值， 20 年內可以為新竹縣政府增

加 700 多億的稅收，一停擺，甚麼都沒有了。  

 本席要請問縣長，這一切問題到底是出在哪裡 ？ 

 有關生醫園區的推動，邱鏡淳立委在中央協助過您甚麼？ 請您告訴我，也告

訴全體縣民 
 

 請問鄭縣長：在您心目中，新竹縣目前在進行中或規劃中的重大建設＆重大計畫，除

了生物醫學園區之外，還有哪些？請說出前十項 

http://www.contentinside.net/redirkey.aspx?wid=1&kw=%25u8CC7%25u6E90
http://www.contentinside.net/redirkey.aspx?wid=1&kw=%25u8ABF%25u67E5


 請問鄭縣長：這些重大的公共建設或國家重要計畫，您覺得新竹縣的立委可以如何在

中央協助您？   

 

 台大竹北分校 

由台大的副校長、電資學院院長、總務長，以及縣府兩位同仁和本席代表縣議會，一

起組成台大六人小組，推動台大竹北分校的設立。在短短的一年不到的時間，從

規劃竹北分部的學院系所，到募集了九億元的建設開發資金，為什麼遲遲不能動

工？ 

 請問有關台大設校，邱立委協助過甚麼？  

 
 重大計畫－台灣知識經濟旗鑑園區（璞玉計畫） 

 可否儘速成立推動小組？成員由縣府＆議會代表＆交通大學＆民間團體代表共同

組成？是否可以？若可以，推動小組何時可以正式成立？ 
 

 請問三園四所這幾個重要建設，邱鏡淳立委協助過什麼？ 

 

 縣長，您希不希望，新竹縣選出的立法委員，在中央協助您推動重大建設以及民眾所

託? 

 重大建設－污水下水道工程 
污水下水道工程，經費龐大，更新不易 
竹北污水下水道第一期工程約三十一億，花費龐大，施工期漫長，施工期間施工路段的交

通受阻非常嚴重，民眾忍受這樣的施工是為了未來有更美好的生活，讓我們的居住環境品

質更好，是一個健康的城市；因此，污水下水道工程是百年大計，一定要一勞永逸，施工

品質的好壞影響著新竹縣是否可以成為一個具有競爭力而且值得居住的城市 

既然這麼重要，那麼施工品質的好壞絕對要嚴格把關，如果現在做不好，未來就要後悔，

不僅浪費公帑，同時民眾也白白忍受這麼久的施工不便期，因此以下有幾個相關問題請教

工務局： 

（一）竹北光明一路的涵管直徑是多少？(500 mm)   

   博愛街的涵管直徑是多少？（500 mm） 

（二）這樣是否太過狹小？未來並無法負荷（管徑太小，用戶量過多，會塞住） 

（三）涵管埋在十幾公尺的地底下，直徑小於 500mm，清潔＆維護管理是否會有困難？ 

（四）系統檢查管理制度為何？ 

   涵管破損或接頭脫落時如何檢測(偵測水量&CCTV)？ 
   如果污水下水道今天因材質的接頭脫落，而致所有污水下水道裡面流動的液體有外

滲的現象，你如何發覺？ 
   是否有污水下水道地震災害緊急處置流程? 
 
 



 李家同教授：閱讀－可以縮短城鄉差距，根據本席手上的一份統計資料，新竹縣每人

每年擁有的圖書館館藏量是 0.01 本書，也就是平均 100 個人才擁有一本書，這樣的

結果是全國 23 縣市中的第 23 名，因此，建議縣府有計畫的採購有益的圖書，豐富縣

民們的知識，提升素質，縮短城鄉差距 
 

  

一、每人可

使用圖書館

面積(坪) 

二、編制內

館員數(人) 

三、每人每年

購書費(元)

四、每人每年擁

有館藏量(本)

五、每人每年

借閱冊數(本) 

六、讀者可使

用電腦數(台)

連江縣 0.0102 0 125.1297 3.6766 1.4012 10 

台北縣 0.00145 7 0.73638 0.07477 0.18944 28 

桃園縣 0.00631 5 2.29167 0.13049 0.20794 27 

新竹市 0.01784 8 4.80432 0.36189 1.43778 49 

新竹縣 0.009 4 2.3916 0.01101 0.56409 12 

台中市 0.0105 5 3.45895 0.29212 0.4988 37 

台南市 0.02715 36 5.86141 0.80526 1.42265 49 

台東縣 0.02167 3 5.92905 0.41874 0.40848 20 

新竹縣排

名/全部 
10/23 13/23 15/23 23/23 11/23 14/23 

       

 
 

 有關老人年金的問題，本席每天都接到民眾的電話，因此在此請教縣長：老人年金發

放的情況，您的規劃是如何？請做說明 



 
 其他問題： 

 請教縣長：過去兩年的時間，本席在議會的表現，您是否可以給我一些評論？您

覺得我是一個怎麼樣的議員？  您覺得我夠專業嗎？夠認真嗎？夠用心嗎?  

 最後本席想請教縣長：您覺得徐欣瑩和邱鏡淳，誰比較適合在中央協助您推展縣

政？誰與您的互動與溝通比較好？ 

 

 

 

 


